

# DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 30  
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA  
Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUO  
CONCERTADO

NÚM. 20.383

Suscripción en Córdoba. } Por un mes, 3 Ptas.  
Resto de España. } Trimestre, 5 "  
Extranjero. } Trimestre, 6 "  
Pago adelantado. } Número suelto, 10 céntimos.

LUNES 29 DE MAYO DE 1916

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

AÑO LXVII

## DESDE MADRID

### Una visita a la Gota de Leche

Se acabaron aquellos tiempos de los hospitales y casas de beneficencia construidos a estilo de la Edad Media: claustros conventuales, paredes oscuras, altas vidrieras, todo frialdad reglamentaria y silencio de muerte turbado por los ayes de los enfermos revueltos y hacinados en locales insalubres.

Todo eso pasó, afortunadamente para no volver. Un Hospital a la moderna, una Casa benéfica actual es todo lo contrario: luz, vida, flores, limpieza, blancura, paredes albas, suelos relucientes.

Esta buena impresión es la que hace la visita a la Gota de Leche en Madrid. Las paredes exhiben letreros de enseñanza higiénica para las madres. Además de la enseñanza constante de los médicos consultores, se reparte profusamente a las madres cartillas populares con los consejos conducentes a la buena crianza de sus hijos. Todo por el niño y para el niño. Ese es el capital vivo que hay que cuidar, ese es el hombre que hay que formar, ese es el ciudadano que hay que conservar, ese es el arbolito nuevo que hay que robustecer para sustituir al viejo, al caduco, al añoso, al carcomido...

Al entrar en las salas de espera vemos un gran contingente de madres con sus hijos en brazos, que aguardan su turno. Sin embargo, no están aquí todas las socorridas o cuidadas. Ni podrían estarlo por muy grande que fuese el local. Es tal el número de madres que asisten con sus hijos a la Gota de Leche que el trabajo se efectúa en la casa central visitada por nosotros y en tres sucursales que en otros tres barrios distintos de Madrid han sido instaladas recientemente.

Una para atender a los barrios bajos, otra para el barrio de Salamanca y otra para Chamberí y los Cuatro Caminos, quedando la casa central para el caso más interior de Madrid.

En esta casa central, es donde únicamente existe el Laboratorio de la Leche, donde se prepara, homogenizada y esterilizada se reparte a las tres sucursales, además de la entrega a los niños allí asistidos.

La institución municipal de la Gota de Leche, alimenta gratuitamente a seiscientos niños diarios, y si a esto se añaden los de pago y aquellos otros alimentados al pecho por sus madres, que sólo van a la Gota de Leche buscando la protección y asistencia médica, se comprenderá que pasan de mil niños diarios los que atiende con solicitud paternal esta institución tan digna de encomio.

Estos mil niños diarios, que renovados frecuentemente son varios miles de ellos al año, son los que antes daban esos contingentes de mortalidad infantil aterradora en Madrid; mortalidad que hoy ha disminuido, como yo tengo demostrado en una Memoria que tuve el honor de presentar a la Facultad de Medicina de Madrid con motivo de mi doctorado.

Pues esos miles de Madrid son los cientos que dan el contingente de mortalidad en otras poblaciones más chicas que, como Córdoba, no tienen este eficaz recurso de lucha contra la mortalidad infantil excesiva.

Y lo más halagador de todo ello es que aquí en la Gota de Leche me han vuelto a comprobar lo que yo ya he dicho alguna vez en Córdoba. Esta institución, de tan buenos resultados, es la obra benéfica más barata que puede acometerse. ¿Sabes, lector, lo que viene a costar diariamente cada niño a la Gota de Leche en Madrid? Pues, un poquito más de treinta céntimos diarios.

Pensar que a tan poca costa se puede conservar un hijo a sus padres, un hombre a su pueblo, un ciudadano a su Patria!

Somos optimistas y pensemos que también nosotros, en Córdoba, dentro de poco podremos decir: antes se nos morían los hijos del pueblo de hambre y abandono; hoy los protegemos y conservamos; damos hijos sanos a la Patria chica y nos lo premian la sonrisa de los niños que nos lo agradecen y el culto en el corazón de las madres que nos lo alaban.

Dr. Gómez Aguado

### La feria de la Salud

#### Los conciertos del Centro filarmónico

Aunque los conciertos de la feria a cargo del Real Centro filarmónico Eduardo Lucena estaban anunciados para hoy y mañana, fué preciso alterar las fechas de su celebración, pues como el cuadro artístico de dicho Centro está constituido por obreros habrían tenido que abandonar sus tareas en el caso de verificarse los festivales en días de trabajo.

En su virtud, efectuáronse los conciertos el 26 y el 28 del actual.

Al primero asistió escaso público, por no haberse anunciado la modificación; en el de ayer fué muy numeroso el auditorio.

El Centro filarmónico interpretó con exquisito gusto y afinación las siguientes obras: «Mitridato», pasacalle, R. M. Vidaurte; «Los Gondoleros», barcarola, J. Serrano; «A mis amores», mazurca, E. Lucena; «El Gramete», barcarola, Arrieta; «L'Entrá de la Murta», Gine; «Por un amigo», vals, J. Leston; «La Giraldá», sinfonía, Adam; «Cruzando el lago», barcarola, E. Lucena.

Obtuvo al final de todas ellas muchos aplausos.

#### La feria

Ayer, por la mañana, hubo bastante animación en la feria y, a pesar de haber transcurrido ya los días de mercado, quedaba mucho ganado y se hicieron algunas transacciones.

La función de fuegos artificiales japoneses

agradó al público que la presencié y sobre todo a la gente menuda.

Por la tarde, a la terminación de la corrida de novillos, la ligera lluvia que empezó a descender fué causa de que el paseo no estuviera tan concurrido como los días anteriores.

Anoche, en cambio, hubo en el numerosísimo público y los feriantes y dueños de barracas de espectáculos siguieron haciendo excelente negocio.

Ayer, por la mañana, distinguidos jóvenes improvisaron un animado baile en la tienda del Círculo de la Amistad y el verificado anoche en la misma, último de foris, resultó muy brillante.

#### Programa para hoy

Adjudicación de premios de la Exposición regional de aceites de oliva organizada por la Cámara de Comercio.

Por la tarde, primera sesión del Concurso hipico.

Por tarde y noche, música en la feria.

### El doctor Helferich, vicecanciller

Una de las mentalidades más poderosas de la Alemania moderna en el campo de la administración pública es, sin ningún género de dudas, el doctor Helferich, hasta hace poco ministro de Hacienda del imperio, cargo en el que ha afirmado de una manera rotunda su renombre como financiero y como hombre de Estado.



A poco de comenzar la guerra, la prensa de toda Europa y la de América habló mucho del doctor Helferich. Entonces fué indicado como sucesor de Bethmann Holweg en el cargo de canciller, en un plazo muy corto; la noticia no se vio inmediatamente confirmada por los hechos; pero hace unos días el ilustre economista ha sido nombrado vicecanciller del imperio y secretario de Estado del Interior, lo que demuestra que aquella noticia que circuló en los comienzos de la guerra no carecía de algún fundamento como también que en las altas esferas de la gobernación del imperio alemán son apreciados en todo su valor los grandes méritos del doctor Helferich.

Desempeñando la cartera de Hacienda, el doctor Helferich ha prestado a su patria servicios de un valor cuya cuantía no es posible hoy apreciar, y es indudable que en los nuevos cargos para que ha sido designado continuará haciéndose acreedor de la eterna gratitud de Alemania.

### NOTICIAS MILITARES

Han llegado de Granada para comprar potros el primer teniente del regimiento de Lusitania don Eduardo García González y el veterinario de dicho cuerpo don Teófilo Alvarez.

Ayer se presentó al Gobernador militar el capitán del regimiento de Lusitania don José Rojas, que viene en uso de permiso.

Para tomar parte en el Concurso hipico llegó de Granada el segundo teniente del regimiento de Lusitania don Luis Villanova.

Con el objeto de comprar potros ha llegado a esta plaza el primer teniente de Pavía don Gonzalo Aguilera.

Servicio de la plaza para hoy.—Guardia del principal y vigilancia de la cárcel, regimiento de Sagunto.—Hospital y provisiones, tercer capitán del regimiento de lanceros de Sagunto don Enrique Cabezu.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

El cabo del batallón de cazadores de Tarifa, Vidal Gálvez Broncaero, cuyo domicilio se ignora, debe presentarse en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento, con el objeto de enterarse de una orden de su jefe.

### Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 24 de Mayo:

Junta provincial del Censo electoral.—Rectificación anual del Censo. (Continuación).  
Sección administrativa de primera enseñanza.  
Anuncios de nombramientos de maestros auxiliares e interinos.

Juzgados.—Edictos del de Posadas citando a los interesados en la inscripción de bienes solicitada por don Eudoro Sancho Núñez; del de Montoro anunciando la subasta para la venta de una finca; del de Córdoba encargando la captura del gitano Antonio Flores Cortés y de su hermano apodado el Morito; del de Baena interesando la busca de una yegua que desapareció el 15 del actual del molino de Eusebio, de aquel término; del de Montoro la de otra yegua robada el 17 del corriente del sitio conocido por el Madroal, de aquel término; del de Pozoblanco el de dos potros hurtados el 16 de Abril del sitio conocido por Rosalejo, del término de Villanueva de Córdoba, y del de Córdoba estando a José López Ramirez.

### Notas del día

Hacen falta obreros para activar la construcción del pantano del Guadalquivir.

Otra ventaja—sobre las que ayer enumeramos—produce al lamentable monopolio sobre las almohadillas para las corridas de toros: la de la higiene. No se necesita pensar mucho para hacerse cargo de ello. Las almohadillas que sirrieron en la primera corrida, fueron utilizadas en la segunda y la tercera y en la novillada de ayer y lo serán en la del miércoles, luego de rodar por todas las gradas de la plaza y por la arena del ruedo. Así, las almohadillas recogen perfectamente los gérmenes de las enfermedades que las personas puedan dejar en las salivas—entre ellos el de la tuberculosis—y los que los toros y caballos dejan en la sangre con que tienen la arena, contagiando entre ellos los del muermo y también la tuberculosis.

Estas almohadillas, una vez saturadas de espantosas infecciones, son disparadas violentamente contra los espectadores. Ayer mismo, una señora sufrió varias erosiones en la cara a causa de un almohadillazo.

Como al espectador de las corridas no se le puede exigir mesura, porque sería una candidez, procede, como repetidamente venimos reclamando, que se concluya con ese lamentable monopolio de las almohadillas, teniendo en cuenta que el resultado no ha podido ser más desastroso.

«Eso es un toro», dice un espectador viendo que el hermoso animal embriagado ha estrallado contra las tablas de la barrera a un caballo alazán, que se había librado de la muerte en dos corridas de feria.

Conocemos al espectador: es labrador y ganadero.

Le llamamos la atención acerca de esto, y dice vivamente, sin pensarlo: ¡qué tiene que ver lo uno con lo otro!

¿A qué discutir ante esta respuesta? Vale más callarse ya que no se le puede dar la razón, porque hay señores que de ninguna manera la admiten, por mucho que se quiera.

Es significativo el hecho. Ayer, en la grada cubierta de la plaza de toros, a causa de la pesadez agobiadora del ambiente, producida de una parte por la tormenta y de otra por la acumulación de personas, un pobre enfermo sufrió un ataque de epilepsia. Retorcías en espantosas convulsiones. Piadosamente, lo sujetaron unos cuantos hombres del pueblo, varios soldados y algunos guardias. Para llevarlo a la enfermería, porque el mal no cesaba, no tuvieron otro recurso más que pasarlo por la maroma de la contrabarrera para seguir por el callejón. La corrida estaba en su apogeo y a los aficionados los hervía en las venas la sangre torera. Se dieron cuenta de que llevaban cogido casi a puñados al pobre y, creyendo que se trataba de un ratero a quien conduciese a la s. mbra por haber sido pescador con las manos en la masa, muchos hombres, muchos, empezaron a gritar: ¡que lo suelten, que lo suelten!

Grotesco resultaba el clamoreo; y los inconscientes aficionados a ponerse de parte de todo detenido, sin meterse en más averiguaciones, quedaban en evidencia de una manera dolorosa. ¡Que lo suelten! En el caso de ayer, para que se mate; en los casos de la calle, cuando se trata de rateros, para que sigan robando. No saben qué quieren ni lo que se dicen. ¡Que lo suelten! Ya hay bastante con que vosotros estáis sueltos y nadie diga, señalándoos ciertamente: ¡a esos, a esos, que deben ser amarrados al duro banco del trabajo para que dejen de convertir en diversión torpe y estúpida el espectáculo entero de la vida!

Ustedes lo han visto. A don Modesto Berná, concejal laborioso, hombre modesto y afable, que preside la corrida de ayer, se le echó la plaza encima porque cambió la suerte de varas cuando el toro no tenía más que un remolazo en los costillares. Convenzáense ustedes de que los concejales no tienen para qué entender de toros, porque su misión es otra.

Pues si no entienden de toros, que no presidan, se argüirá.

Perfectamente: que no presidan, ya que en ello estamos todos de acuerdo.

### DE SOCIEDAD

Ayer, en el tren rápido ascendente, marchó a Madrid el ministro de la Guerra don Agustín Luque y Coca, acompañado de su esposa doña Concepción Maraver, la marquesa de Argüelles, a hija de esta y su esposo don Ernesto Luque Macaver.

En los andenes fueron despedidos los ilustres viajeros por la señora viuda de la Serna, la condesa de Hornachuelos, doña Angela Carbonell de Fresno, doña Luisa Maraver de Marín, el gobernador civil don Agustín de la Serna, el militar general don José Chacón Pérez, el eclesiástico don Francisco de P. Parés, el alcalde don Salvador Muñoz Pérez, los generales señores White y Perales, el delegado de Hacienda don José María Bonilla, el presidente de la Audiencia don José Tello García, el fiscal don Francisco Sünner, el juez de instrucción don Mariano González de Andía, el presidente de la Diputación provincial don Antonio Pineda de las Infantas, el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Amián Gómez, los diputados provinciales don José García Martínez y don Francisco Muñoz Cobo, el director del Instituto don Agilío E. Fernández y una representación del claustro de profesores, el comisario regio de la Escuela de Artes y Oficios don Rafael Vázquez, el ingeniero jefe de minas señor Espina y Cipo, el del servicio agronomico señor Castibeyra, el secretario del Gobierno civil don Félix Peire, el jefe de Estado mayor de la plaza don José Centaño, don José de la Serna y Olano, don Narciso Olano, don

Antonio Maraver, don Luis Marín Fernández, el beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral don Juan Gómez Navarro, amigo de los señores de Luque; comisiones del Cabildo Catedral, de los cuerpos de Correos y Telégrafos, los funcionarios del Gobierno civil, todos los jefes y oficiales de los cuerpos y dependencias de la guarnición francos de servicio y otras muchas personas cuyos nombres sentimos no recordar, quienes dispensaron una cariñosa despedida al ministro y personas que le acompañaban.

El señor Luque y demás viajeros ocuparon el break de Obras públicas.

La señora del general Luque, la marquesa de Argüelles y la hija de esta fueron obsequiadas con magníficos ramos de flores, agradeciendo mucho el obsequio.

Marchó a Madrid don Juan Alvear y Ruiz de Salas.

Se encuentra en Córdoba el exdiputado a Cortes don Rodrigo Soriano.

Han regresado a Madrid los marqueses de Viana y sus hijos, la Princesa de Ratibor y los Duques de Santo Mauro.

Después de pasar los primeros días de ferias en Córdoba ha marchado a Madrid el gobernador civil de San Sebastián, señor López Monis.



### La Asamblea provincial agrícola y pecuaria

#### SEGUNDA SESION

«Bajo la presidencia de don Salvador Muñoz Pérez, ayer, por la mañana, se verificó la segunda sesión de la Asamblea provincial agrícola y pecuaria. También ocuparon asiento en la presidencia el presidente de la Diputación don Antonio Pineda de las Infantas, el vicepresidente de la Cámara Agrícola don Antonio Ortiz Carmona, el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Amián Gómez y otros señores.

Se abrió discusión acerca de los temas cuyas conclusiones quedaron pendientes de aprobación en la sesión primera.

Usó de la palabra el ingeniero señor la Puente Quijano para tratar del tema de don Joaquín Carbonell acerca de los riegos del Guadalquivir. Se congratuló de que los datos relativos a la extensión y beneficios de aquella empresa hayan salido de las oficinas para circular libremente por la realidad.

Consideró como un fantasma la parte económica de la transformación de los terrenos de secano en regadío, en la que se necesita invertir mucho trabajo y mucho capital. Recordó que igual había ocurrido con la zona regable del canal de Aragón, siendo el problema favorablemente resuelto merced a las operaciones de crédito que se efectuaron.

Agregó que también los regantes de la zona del Guadalquivir podían solicitar del Estado la concesión de facilidades para realizar operaciones de crédito con el Banco de España y otras entidades, considerando que serían vencidas todas las incidencias que se pudieran presentar siempre que los ánimos no decayesen.

Propuso que las conclusiones que se adoptasen fuesen llevadas al segundo Congreso nacional de riegos, que se había de verificar en Sevilla y que la Asamblea se adhirió desde luego a las aprobadas en el Congreso nacional de riegos efectuado en Zaragoza. Concluyó diciendo que había usado de la palabra para aportar a la asamblea los antecedentes de que pudiera disponer dada su condición de ingeniero.

El señor Carbonell se mostró de acuerdo con las manifestaciones hechas por el señor de la Puente Quijano, siendo aprobadas las conclusiones de que se trataba.

El señor Villalba, de Montoro, habló de las conclusiones propuestas por el señor Gómez Godino acerca de la exportación de aceites. Se mostró de acuerdo con el deseo de que los productores constituyesen un sindicato para que estos recogiesen las ganancias que actualmente se llevan los intermediarios. Advertió que era decidido partidario de que los productores sostuviesen la marca de aceites puros de oliva, esmerando la elaboración y repartiendo folletos de divulgación para el mejoramiento de aquella. En cuanto a las mezclas consideró que sería cosa de los industriales a quienes en todo caso se les debía obligar a consignar en los envases la especie de la composición.

El señor Ortega Contreras expuso asimismo los peligros de la mezcla y, en cuanto al sindicato, dijo que la asamblea tenía que limitarse a lanzar la idea de la conveniencia del mismo, para que luego lo constituyesen los productores.

El señor Ruiz de Quijano aclaró los términos de la ponencia de que se trataba. Respecto al sin-

dicato, consideró que la asamblea podía fijar los términos del principio que había de servir de base a la creación de aquel.

El señor Amián consideró igualmente que se debía cuidar de la elaboración de aceites con la mayor pureza posible, rehuyendo desde luego toda clase de mezclas.

Resumió el señor Muñoz Pérez, diciendo también que la mezcla no tenía razón de ser ya que con las diversas elaboraciones de aceites de oliva se podía obtener cuantos productos se deseara para que estuvieran acomodados a los gustos de los mercados del Extranjero. Citó el hecho de ser vendidos los aceites cordobeses a Valencia, donde eran mezclados con cacahuet para obtener otros tipos que luego hacían la competencia a los productos exclusivamente obtenidos de la aceituna. En tales cantidades se efectúa la mezcla en Valencia, que han tenido que importar el cacahuet de Mozambique, por no tener bastante con el suyo.

Acercas del sindicato, dijo que se planteaba una cuestión de perseverancia y que había que luchar hasta el fin, teniendo en cuenta que en España y otros muchos países, se tenía que combatir con la falta de espíritu de asociación.

La asamblea aprobó las conclusiones del tema cuarto, según el criterio fijado en las manifestaciones que se había hecho.

Acercas de las conclusiones del tema relativo a la riqueza pecuaria, hablaron los señores Holgado, Ruiz de Quijano, Amián, Izardí y Salinas (don Francisco), y fueron aprobadas.

Luego se dió cuenta de los siguientes estudios:

Tema primero: «Medios y procedimientos que mejores resultados prácticos vienen reportando en la plantación, reproducción, abono, poda y recolección del olivo en esta provincia. Fué propuesto por don Manuel Lama Pérez, concejal del Ayuntamiento de Córdoba, y lo desarrolló don Joaquín Fernández Falder, en nombre de la Cámara Agrícola.

Tema segundo: «Misión fundamental del Estado en el desarrollo del crédito agrícola y ganadero y fomento de aquel por medio de instituciones de iniciativa particular». Lo desarrolló su autor don José Ortega Contreras, en nombre del Fomento Agrícola de Andalucía.

Ambos trabajos fueron muy aplaudidos.

A continuación se dió cuenta del tema cuarto: «Métodos de reproducción para la mejora del ganado andaluz». Fué desarrollado por su autor don Rafael Castejón y Martínez de Arizala, veterinario militar, en nombre del Fomento Agrícola de Andalucía.

La Asamblea aplaudió con vivo entusiasmo el admirable trabajo del señor Castejón.

El señor Santolalla Natera, que accidentalmente ocupaba la presidencia, felicitó expresivamente al señor Castejón en nombre de la asamblea.

Seguidamente fueron expuestos los siguientes estudios:

Tema sexto: «El aceite de oliva y sus industrias». Fué desarrollado por su autor don José Domingo Ruiz de Quijano, en nombre de la Cámara Agrícola.

Tema séptimo: «Medios de hacer más eficaces las leyes y los procedimientos acerca de la extinción de las plagas del campo». Lo expuso su autor don Manuel Lama Pérez, concejal del Ayuntamiento de esta capital.

Las conclusiones de los temas mencionados quedaron sobre la mesa, para resolver acerca de ellos en la sesión de hoy, que será la última de la Asamblea.

Resumió el señor Muñoz Pérez. Primeramente propuso, y por unanimidad fué aceptado, que, a causa de que, por sus ocupaciones profesionales no podía asistir a la Asamblea don Gabriel Bellido Luque, director de la Escuela de Veterinaria, le sustituyese don Rafael Castejón en el desarrollo del tema tercero relativo a la «Unificación, celeridad y economía en el transporte por ferrocarril de los productos agrícolas y pecuarios». El señor Castejón dió las gracias por ello y manifestó que, en cuanto le fuera posible, supliría la ausencia de su respetable profesor el señor Bellido Luque, a quien profesaba sincero afecto y profunda admiración.

Continó el señor Muñoz Pérez, afirmando que la Asamblea constituía el comienzo de una labor de perseverancia, en la que había que insistir hasta obtener el activo concurso de todos los interesados.

Con ello se dió por terminada la sesión.



NOTAS CORDOBESAS  
por RICARDO DE MONTIS  
SEGUNDO TOMO

# DESDE LA BARRERA

LA NOVILLADA DE FERIA

## ESCÁNDALOS A GRAN EL

Ni disponemos de espacio para anotar con proflijidad las innumerables peripecias y desastrosas faenas que presenciáramos ayer en el circo de los Tejares, ni aún cuando lo tuviéramos de sobra lo utilizaríamos en la reseña de tal espectáculo, vergonzoso e impropio de una capital, por muchos conceptos.

Por lo tanto vamos a exponer lo más sucintamente posible lo ocurrido.

Y conste que no aludimos a los toreros solamente al decir desastrosas faenas, puesto que cuando no hay toros, es imposible el lucimiento.

Y este fué lo que ocurrió ayer tarde, con raras excepciones, porque los miras dejaron de desear tanto o más que los toros del mismo ganadero lidiados en la segunda corrida de feria.

¿Qué diferencia tan grande entre los toros enviados para las corridas de este año y los lidiados en años anteriores?

Y basta de prólogo.

A la hora anunciada ocupan el palco presidencial los concejales don Modesto Berná, don Emilio Urbano Estrada y don Antonio Fernández Vergara.

La entrada es magnífica, sobre todo en la parte de sol.

Se nos dice que la recaudación total de la corrida asciende, aproximadamente, a unas 17.000 pesetas.

Las cuadrillas hacen el paseo en medio de nutridos aplausos y se da suelta al primer novillo de la tarde.

Tello le saluda con dos lances de capa que la res no toma con codicia. Después suministra otros con valentía.

El primer tercio consta de cuatro puyazos y hay palmas para los matadores.

Andaluz tira medio par, Zocato uno bueno, el primero tira otro y cierra el tercio Zocato con medio caído.

Tello está valiente con la muleta. Entra a herir y es cogido y derribado, saliendo por la cara y llevándose el estoque al topetazo.

A poco dobla la res y Tello es muy aplaudido.

Al segundo lo lancea Serranito con lucimiento.

El bicho toma tres varas y dos reflozanos. Serranito coje los palitroques y prende un par superior; secunda con otro ganando la cara del mirreño y Cordobés cierra el tercio con uno bueno.

El espada hace una faena valiente con el trapo rojo, siendo suspendido al dar el segundo pase y sufriendo un pitonazo en un muslo.

Entra desde cerca y derachísimo y receta un pinchazo bueno, al que sigue otro mejor, y termina con una estocada contraria entrando guapamente.

Tercero.—Rodas lancea con arte y es aplaudido.

La res acomete tres veces a los caballos, sin que los largos le causen daño, y el Presidente cambia de tercio, promoviéndose así tal motivo un formidable escándalo.

Rodas intenta banderillar y desista de ello, haciéndolo Cofre y Bebe hijo, entre un regular alboroto, pues el público no cesa de pedir que salgan los picadores.

Rodas trae inteligente y en una tarascada es herido en la nariz.

La faena, que resulta pesadísima, consta de un pinchazo caído y una estocada atravesada, saliendo el estoque por un brazuelo; el diestro intenta luego descabellar y sufre varias arrancadas y, cuando logra rematar a la res, han transcurrido cerca de treinta minutos.

Cuarto.—Tello lo lancea con valentía, pero con poca quietud.

El primer tercio se lleva a cabo en medio del mayor llo.

Tello, después de cambiar una vez sin clavar, prende un par de banderillas del tamaño de un cigarro puro, desprendiéndose un palitroque.

Completan el tercio Ramoncillo y Recalcato, estando pronto y bien el primero y pasando las negras el segundo.

Tello está valiente con la muleta y receta un pinchazo, otro superior en lo alto, tropezando con una banderilla, y el novillo se echa, pero se levanta a poco. Un pinchazo más y termina con una estocada entrando con valentía.

Quinto.—Serranito lancea con general aplauso. El torillo se muestra, en el tercio de varas, algo más codicioso que los anteriores.

Guerrilla clava un par superior; Manolo Molina, medio; repite el primero con otro inmejorable y termina Molina también con medio.

Serranito pasa de muleta con tranquilidad, pero sin poder lucirse a causa de las malas condiciones del novillo, y sobre las tablas da una estocada que resulta caída, entrando bien.

Sexto.—De mejor tipo que todos los anteriores.

Después de un puyazo, Rodas lancea al bicho con más vista que lucimiento.

Al entrar de nuevo la res a tomar una vara, el piquero deja la puya enhebrada, transcurriendo una porción de tiempo sin que se logre sacársela.

Al fin salen los mansos, consiguiendo hacer entrar al bicho entre barreras y Granito de Oro, que está de paisano, extrae la garrocha.

Hay que hacer constar que, con la vara clavada, picaronle dos veces más y que, asimismo, fué banderilleado por Bebe hijo y Cofre.

Rodas pasa de muleta ayudado por los peones y después torea demasiado, aburriendo al animal.

Entra desde largo y receta un pinchazo, al que siguen una estocada delantera, caída y atravesada; otro pinchazo, media contraria y caída, entrando desde Sevilla, y recibe un aviso. Otro siendo desarmado, otro tirando a asegurar y el novillo se echa aburrido.

Séptimo.—Es el toro sobrero de las corridas de feria.

Está muy bien crido y el público aplaude al aparecer la res.

Pertenece a la ganadería de don Francisco Pérez y de la Hida y muerte está encargado Felipe Peña (Urraca).

El primer tercio se efectúa en medio de un llo enorme y un pánico aún mayor.

Sin embargo, Felipe Peña no se amilana y se

muestra valiente y decidido, bregando con mucha oportunidad Manolo Molina.

Guerrilla y el hijo de Juan Molina están breves con las banderillas.

Urraca solo da dos pases de muleta y propina una estocada, entrando superiormente, que resulta perpendicular.

Lléname el ruedo de público y, en medio de una lluvia de almodadillas, el espada entra a matar numerosas veces, recibiendo dos avisos de la Presidencia.

Remata al fin a la fiera de un descabello al segundo intento.

Es casi de noche.  
[Gracias a Dios!]

El jueves próximo se celebrará otra corrida de novillos, de la ganadería de don Francisco Pérez, y en ella actuarán de matadores los valientes diestros Manolete II, Camará y Quinto chico.

De Lis.

## El robo de anoche

Anoche se cometió un escandaloso robo en el establecimiento de bebidas y depósito de vinos de la viuda e hijos de don Francisco Maldonado, situado en la plaza de la Compañía.

Poco después de las nueve de la noche salió el hijo político del señor Maldonado, don Joaquín Boza, su esposa, la criada y el dependiente del establecimiento, dejando la casa sola y la puerta cerrada con llave.

Regresaron a las once y cuarto y el señor Boza notó que la puerta estaba abierta, aunque entornada; subió a las habitaciones del piso principal y encontró en el suelo un cajón de una mesa.

En su virtud salió y ordenó a la criada que avisara al guardia municipal del distrito, que anoche prestaba servicio en la calle del Mármol de Bañuelos.

Poco después acudió aquel, en unión del guarda particular y todos procedieron a registrar la casa, hallando los cajones de las mesas, los baulles, un ropero y una caja de hierro destinada a guardar dinero abiertos, unos con llave y otros violentamente.

Los señores de Boza notaron la falta del dinero que tenían en tres sitios diferentes, la mayoría en billetes del Banco y una pequeña parte en metálico, que ascendía a más de dos mil pesetas, así como la de muchas alhajas, cuyo número y valor aún no han podido precisar.

Entre ellas figuraban unos magníficos zarcillos de brillantes, un reloj de oro, de señora, y otro de los llamados de pulsera, varios brazaletes y sortijas, una botonadura de oro y brillantes y unos gemelos de monedas antiguas.

Los ladrones no se llevaron los cubiertos de plata ni el dinero de la venta del día, que estaba en un talego.

Dejaron un palo pequeño, en forma de cuña, que debieron utilizar para forzar el ropero y otros muebles.

No penetraron en el establecimiento ni la bodega, sino se dirigieron, directamente, a la planta alta del edificio.

La puerta de la calle estaba abierta con llave.

El dependiente del establecimiento, al salir los dueños de este, marchó con su padre, que habita en un pueblo de la provincia y ha venido a pasar la feria en Córdoba.

Ambos, separadamente, al ser interrogados por el cuerpo de vigilancia, indicaron con gran precisión los sitios en que habían estado durante el tiempo en que se efectuó el robo.

En el lugar del suceso se personaron el inspector jefe del cuerpo de vigilancia don Ramón Molina, varios vigilantes del mismo y fuerzas de la guardia civil y de la municipal que, acto seguido, empezaron a efectuar activas diligencias para la busca y captura de los autores del robo.

El día 21 terminó en la iglesia parroquial de San Bartolomé la solemne novena de que habló en mi croniquilla anterior, y esta noche concluyó el triduo celebrado en honor y gloria del Beato Domingo de Fenares, hijo insignie de esta ciudad, que fué sacrificado en el Tonkin el año de 1838 y declarado Beato por el Sumo Pontífice en 27 de Mayo de 1900.

Cuanto se diga de la novena al patrocinio de San José y del triduo celebrados será pálido ante la realidad.

En honor de los sacerdotes de esta ciudad hemos de decir que trabajan con gran celo, sin embargo de lo cual (y esto es muy lamentable) no recogen todo el fruto espiritual que merecen.

Los tiempos realmente son de excepcionalismo y de indiferencia, lo cual es raro si se tiene en cuenta la sed humana de indagación, por que ese excepcionalismo y esa indiferencia de que hablo no están contrapesados con creencias ni despertar alguno a horizontes espirituales nuevos. Parece como si el espíritu moderno se hubiera estacionado y fuera insensible a las verdades puras y santas, y como si las virtudes teológicas y cardinales y los dones del Espíritu Santo, no fueran con nosotros.

El hecho es que, para ser casi insensibles (hay todavía honrosísimas excepciones) a lo que se refiere a la vida espiritual, no es, como digo, porque se crea en distinta doctrina, es que la vida orgánica y material predomina sobre el espíritu; lo transitorio y feble, sobre lo eterno. ¿Quién está en lo firme, quién está orientado hacia la verdad?

He aquí el problema que ha tocado con gran sabiduría, con castiza frase y conceptos acertados y elegantes muchas veces, el ilustre dominico que hemos tenido aquí diez días, Fray Félix López, quien, con valentía de apóstol, ha hecho todo lo posible por fustigar los vicios sociales, por restaurar la respetabilidad en las familias y por armonizar los intereses encontrados de los hombres; obra de paz y de redención cristiana, que yo no sé en la forma que fructificará.

Yo, por lo menos, le deseo gran lozanía porque, en mi manera de ver, y es una manera de ver pobre, no encuentro resolución a los problemas humanos en que juegan nuestras pasiones, más desarrolladas que lo que debieran estar, si no es en la doctrina de Aquel que dijo: «amaos los unos a los otros.»

La iglesia ha sido exornada con mucho gusto. Sólo ha faltado para que e hubiera estado todo completo, que asistiera la música de capilla, aun-

que el órgano, dicho sea en justicia, ha sido hábilmente tocado.

En materia de canto, el joven que actuaba por vez primera no tiene fea voz, pero necesita mucho canto que lo elástico y haga flexible a las modulaciones y a los distintos tonos. Pecaba de falta de ensayo y por eso no resultó en algunos momentos lo bien que era de desear.

Los niños que han cantado en la función del lunes son niños que tienen voces preciosas y se puede sacar mucho resultado de ellos, si ensayan bastante.

Han asistido a la función religiosa de hoy el Ayuntamiento, no en totalidad, presidido por el alcalde don José Cruz Santaella; los funcionarios municipales, los niños de ambos sexos de las escuelas públicas y privadas y bastantes señoras y caballeros y una representación de la familia del Santo benense.

También hemos visto al presidente de la Adoración nocturna, a una comisión florida del Casino Católico, director y propietario de la Juventud y a otros muchos que no citamos por temor a omisiones lamentables.

Esta tarde habrá procesión del Santo desde la iglesia de San Bartolomé al Convento de Dominicos de Madre de Dios.

El Corresponsal.

A fin de evitar equivocadas interpretaciones de nuestra tarifa de anuncios, que con frecuencia publicamos en la cuarta plana, advertimos a los señores suscriptores que sólo se insertan gratuitamente en este periódico las esquelas de defunción de los mismos o de las personas de sus familias que habiten con ellos.

## Gacetillas

La exposición de aceites

Ayer se reunió en el local que ocupa la Exposición de aceites organizada por la Cámara de Comercio, el jurado que ha de examinar las muestras presentadas para adjudicar los premios.

Esta adjudicación se celebrará hoy, a las diez de la mañana.

Mordedura

Ayer fué mordido en la pierna izquierda por un perro de uno de los circos de la feria, el cabo del regimiento de la Reina José Borrero Mendosa.

Recibió asistencia facultativa en el Hospital militar, de una herida leve.

Un ángel

Nuestro estimado amigo don Francisco Pineda Arroyo ha tenido la desgracia de ver morir a su hija Purificación, preciosa niña de seis años, que con las gracias propias de su edad constituía el encanto de sus padres.

Acompañamos a estos y demás familia en el profundo dolor que la irreparable pérdida les ocasiona y pedimos a Dios que les conceda la resignación necesaria para sobrellevar el terrible golpe que han sufrido.

El Oficio de ángeles se celebrará hoy, a las ocho de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel.

Los vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Cognac, Champagne, Moriles, Aguardientes y Vinagres, del despacho de «La Olivarrera», son INMEJORABLES. Cister, 4.—Aceites finos a 12 pesetas arroba.

Accidente

Ayer, durante la celebración de la novillada, fué asistido en la enfermería de la plaza de toros del vecino de esta capital, Francisco Leonardo Ruiz, que sufrió un fuerte ataque epiléptico.

Marcha de forasteros

Ayer y durante la madrugada última, siguieron marchando en todos los trenes los forasteros que nos han visitado con motivo de la feria.

Calculase que el número de visitantes que han regresado a sus respectivos pueblos asciende a unos diez mil.

Los limpiabotas

Han sido denunciados los limpiabotas Rafael Muñoz García y José Obrero Fabra por ejercer su oficio sin estar autorizados para ello, ingresando en el Arresto municipal.

TEJIDOS Juan Ruiz Romero Claudio Marcelo, núm. 3.

El inmenso surtido que presenta esta casa para la presente temporada, tanto para Señoras como para Caballeros y niños, y lo reducido de sus precios a pesar del considerable aumento experimentado en todos los artículos, hacen que sea la que más barato vende en Córdoba.

Visita los escaparates de la casa y se convencerán. Todos los artículos marcan sus precios fijos. Gran surtido en camisas para Caballeros.

El pescado

En la mañana de ayer se cotizó el pescado a los precios siguientes: Pescada, a 2 pesetas el kilogramo; calamares, a 3; corvina, a 2; besugos, pescadillas y atún, a 1'50; sardinas y boquerones, a 1'25 y almejas, a 0'60.

Buen mangero

El mangero municipal José Muñoz Tarifa, que se hallaba regando ayer por la tarde el paseo del Gran Capitán, fué denunciado por varios transeúntes a causa de haberles manchado los trajes.

Los rateros

Del extraordinario número de forasteros que ha venido a Córdoba hay que descontar unos trescientos propietarios, que piensan pasar una temporada en el antiguo palacio de los Califas (hoy Cárcel correccional).

Denuncia

El conductor del automóvil de viajeros que circula entre esta capital y Castro del Río ha sido denunciado por transitar con su vehículo por el paseo de carruajes de la Victoria, estando prohibido por la Alcaldía.

La Oriental.—Joyería

Gondomar, 1 y Plaza de Cánovas

De este acreditado establecimiento, termina de su liquidación y en el que se han introducido importantes mejoras, se ha hecho cargo D. Francisco Fernández Murcia, el cual tiene el gusto de ofrecer a su clientela y al público en general, un extenso surtido en toda clase de alhajas, relojes de todas las mejores marcas y objetos de platería a precios sin competencia.

## EXPOSICION DE MODAS

Manuela García Luna, María Cristina, 4.

Única Casa que presenta en Córdoba los modelos más elegantes y más nuevos en Sombreros para señoras y niñas.

Perfumería.—Confección de Ropa blanca y artículos para la confección de sombreros. Grandiosos surtidos.—Precios de fábrica.

Pruebad los géneros que sirven en el

Café Suizo

y os convenceréis de que es lo mejor y más barato. Cerveza al grifo, 3 bock, 15 céntos. Chocolate con pastas, 30 céntos.—Plaza de Cánovas.—Teléfono 12

## Avisos útiles

Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—Por sociedades extranjeras se solicita compra de toda clase de Minas, siendo de importancia. Para más detalles, Cister, 4, Córdoba.

## Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Pedro Regalado, confesor. —Mañana.—San Fernando, Rey de España.

Jubiléo circular.—Hoy en la iglesia de San Pedro de Alcántara, costeado por doña Concepción Rey Heredia, por su esposo y su madre. —Mañana en la misma iglesia, costeado por don Juan Alvear y señora, por sus difuntos.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Amparo, en la parroquial del Sagrado.—Mañana a nuestra Señora de las Tribulaciones, en la parroquial de San Juan.

En las Escuelas.—Durante el mes de Junio se celebrarán en esta iglesia misas a las 7, 8 y 12, 9 y 9 y 12. En la de nueve se rezarán las oraciones propias del mes del Sagrado Corazón de Jesús.

Las misas que se celebren el día 30 en la parroquial de San Nicolás y en los conventos de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús y Santa Cruz, serán aplicadas por las almas de los señores don Francisco Jordano Repiso y don Pedro Tejada y García (q. e. p. d.)

Su desconsolada hija y viuda ruega a sus parientes y amigos los encomienden al Sagrado Corazón de Jesús y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## Espectáculos

Funciones para hoy

GRAN TEATRO.—Compañía dramática española de Margarita Xirgu. (6.ª de abono).—Estreno de la comedia en tres actos, «El tercer marido». —El entremés, titulado: «El milagro del santo». —A las nueve y media en punto.

Precios: Palcos principales y Proscenios segundos sin entradas, 17'50 pesetas.—Butaca con entrada, 3'50.—Delanteras de anfiteatro con ídem, 1'50.—Ídem de paraiso con ídem, 0'80.—Entrada a palcos y plateas, 1'50.—Ídem al anfiteatro o principal, 1'15.—Ídem al paraiso, 0'50.—En estos precios están incluidos los impuestos.

TEATRO-CIRCO.—Ideal Cinema.—Gran función para hoy con rebaja de precios.—Gran éxito de las notables bailarinas a transformación Hermanas Hellet. Lujosa presentación.—Éxito sensacional de la hermosa y simpática bailarina La Radiom.—Magnífico programa cinematográfico.

Precios para cada sección: Palcos sin entradas, 8 pesetas.—Sillas con entrada, 0'75.—Anfiteatro con ídem, 0'35.—Entrada de palco, 0'75.—Ídem de grada, 0'15.—Incluidos los impuestos.

Segundo Depósito de Caballos Sementales

ANUNCIO

Debiendo ser enajenados en pública subasta y por pujas a la lana el día 7 de Junio próximo dos caballos de desecho que existen en este Depósito, se hace saber al público para que los que deseen tomar parte en la misma concurren dicho día, a las nueve de la mañana, al cuartel de Caballerías Reales, en que tendrá lugar el acto. Córdoba 25 de Mayo de 1916.—El Comandante mayor, Baltasar Gil.—V.º B.º: El Coronel, Weber.

Cómo se crían robustos los niños

Con GLAXO, la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, que es el ÚNICO sustituto de la leche materna. Pregúntelo a los médicos y a los muchos miles de familias que lo usan. Evita y cura la diarrea e impide los trastornos de la dentición. Use el biberón GLAXO, modelo de higiene y fácil alimentación. El GLAXO es maravilloso como alimento de ancianos y enfermos, principalmente los del estómago e intestinos, a los que siempre alivia y muchas veces cura. Pídase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos: Sebastián Tauris y Compañía, Montera, 44, Madrid.

Bodegas de los Sres. José García Delgado y H.ºs, de Jerez

Grandes especialidades procedentes de los mejores viñedos Jerezanos.

CLABITA, amontillado fino.—G. D., fino oloroso superior.

Propias para regalos, se sirven cajas surtidas de vinos y coñacs, desde 22 pesetas en adelante.

OSUNA Y CEBALLOS, C. DEL ROBLEDO, 3.—Teléfono 271

## AUTOMOVILES

Garaje EL KILOMETRO LEON TORRELLAS 29

TELÉFONO 283

Se alquilan Automóviles y Omnibus para viajes, paseo y excursiones a precios convencionales.

Para el Concurso Hípico que se celebrará en Terrazgos de la Albaída los días 29 y 30, esta Sociedad establecerá un servicio de Omnibus al precio de 2 pesetas ida y vuelta por coches completos.

El punto de salida será de la plaza de las Tendillas, de una de la tarde en adelante.

## PIANOS HIJO DE SANCHEZ GAMA

CALLE CLAUDIO MARCELO, 5.-CORDOBA

PRIMERA Y ÚNICA CASA EN CORDOBA CON MÁS DE 36 AÑOS DE EXISTENCIA

Armonios de todas clases. Magníficos pianos de cola y verticales de las mejores marcas nacionales y extranjeras, garantizados por tiempo indefinido. Ventas al contado y a plazos. Alquileres-cambios, reparaciones y afinaciones. Máquinas parlantes y discos de las mejores marcas.

Precios más baratos que en fábrica

Los precios tan bajos que pone esta casa y las buenas condiciones en la forma de pago, es debido a su mucha venta, y a los contratos especiales que tiene con las más importantes fábricas desde hace muchos años.

Los pianos de esta casa están recomendados y elogiados por los señores Director y Secretario de la Escuela Provincial de Música de Córdoba, según certificado de dichos señores.

Pídase catálogos y notas de precios que se envían gratis.

No adquirir pianos sin consultar antes los precios y condiciones de venta de esta casa.

Calle Claudio Marcelo, núm. 5.—CORDOBA

# CLINICA ROMERA CIRUGÍA GENERAL

MARÍA CRISTINA, 4 CONSULTA DE 2 A 4—ECONÓMICA DE 8 A 10

RAYOS X - Tratamientos eléctricos -

# POR TELEGRAMA Y TELEFONO

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada  
**Madrid**

## Triunfo de un cordobés

En el concurso oficial abierto por el Gobierno, a propuesta del Comité ejecutivo del tercer Centenario de Cervantes, ha sido concedido un premio extraordinario de mil pesetas al «Romancero de Cervantes», original del gran poeta cordobés don Marcos R. Blanco Belmonte.

## La discusión del mensaje

En el Senado continuará mañana la discusión del mensaje de la Corona.

Interrumpirá en ella Junoy para tratar extensamente del problema de Cataluña.

Después consumirá un turno en contra Rodríguez Sampedro.

## Los presupuestos

El viernes ó el sábado próximos se leerán en el Congreso los presupuestos.

## Testimonio de gratitud

El Ministro de la Gobernación y el Director general de Comunicaciones han recibido mensajes de los carteros de toda España dándoles las gracias por los trabajos que realizan en favor de aquellos.

## Barroso

El Ministro de Gracia y Justicia ha regresado a Madrid después de asistir a la boda del hijo del exministro Burgos Mazo.

## Recepción académica

En la Real Academia Española se verificó la recepción de don Miguel Echegaray.

El acto revistió gran solemnidad.

Presidió Maura y asistieron la mayoría de los académicos y otras personalidades.

Echegaray leyó un notable discurso desarrollando el tema: Lo cómico en el teatro.

En él afirma que el chiste es el alma, la vida y la esencia de lo cómico y la risa la primera manifestación del espíritu, el primer destello de la inteligencia.

En nombre de la Corporación le contestó Co-barelo, que tributó grandes elogios a las dotes de Echegaray.

Ambos fueron muy aplaudidos y felicitados.

## Accidente en un teatro

Esta tarde, durante la función celebrada en el teatro de Apolo, se desprendió un trozo de la techumbre del edificio.

Los espectadores, creyendo que se trataba de un incendio ó de una explosión, se precipitaron para conseguir la salida.

Los actores Moncayo y Orta adelantáronse hasta las baterías del escenario y quitaron importancia al accidente, logrando tranquilizar al público.

Sin embargo muchas personas se marcharon antes de que concluyera la representación.

No ocurrieron desgracias.

## Toros y novillos

### Corridos suspendidos

A causa de las lluvias han sido suspendidos la corrida de toros anunciada para esta tarde en la plaza de Madrid y las de novillos que debían verificarse en las plazas de Vista Alegre y Tetán de las Victorias.

En la primera figuraban como matadores Gaona, Gallito y Belmonte.

### Toros en Barcelona

En la plaza Monumental de Barcelona se jugaron toros de la ganadería de Vergara, que fueron buenos y de mucho poder.

Malla hizo vistosas faenas de muleta, cerca y castigando bien a las reses.

Mató al primero muy bien y al cuarto le dió un volapié superior, por el que obtuvo la oreja.

Al preparar al quinto para que entrase en la suerte de varas, se le arrancó y le empujó aparatadamente, recorriéndole y cornéandole de modo horrible.

Malla sufrió una herida en el vientre, con salida y perforación de los intestinos, gravísima.

Callita con el capote estuvo bien y con la muleta valiente y nervioso, aguantando las continuas tarasadas del bicho.

Propinó al segundo un volapié superior, que le valió una ovación y al quinto una estocada soberbia, por la que se le concedió la oreja.

Ballesteros, aunque pasó de muleta muy movido, reveló inteligencia, y pinchando estuvo superior en el tercero y regular en el último.

Los picadores Moneba y Galleguito resultaron con varias contusiones en la cabeza a causa de caídas.

Malla tuvo que ser cloroformizado para efectuarle la primera cura.

Los médicos que le asisten se muestran pesimistas acerca del estado del diestro.

### Novillos en La Línea

En la plaza de La Línea de la Concepción se lidiaron esta tarde novillos de la ganadería de Gallardo, que fueron bravos.

Hípólito estuvo bien en la muerte del primero y superior en la del cuarto.

Amudeo superior en la de los dos que le correspondieron; se le concedió la oreja del quinto.

Y Salvador Freg demostró inteligencia y valentía; fué cogido y sufrió dos cornadas en un muslo, graves.

### En Barcelona

En la plaza de las Arenas, de Barcelona, se corrieron novillos del Duque de Tovar, que diéron bastante juego.

Blanquito estuvo valiente, se lució con la muleta, sobre todo en la faena del quinto, y pinchando quedó regular en el primero, bien en el tercero y superior en el quinto, del que obtuvo la oreja.

Belmonte hizo faenas breves, con valentía,

al herir quedó superiormente en los tres que le correspondieron.

Escuchó continuas ovaciones.

**Una negativa de Carpio**  
El matador de novillos Carpio fué contratado en Sevilla para torear hoy ganado de Corra.

Al llegar a dicha capital y enterarse de que habían sido sustituidos tales toros por otros de Anastasio Martín, se negó a trabajar y regresó a Madrid.

Los ganaderos, indignados, se proponen celebrar una reunión para adoptar acuerdos.

**Estado de Malla**  
Nuevos telegramas de Barcelona dicen que Malla sufrió dos síncope mientras le efectuaron la primera cura en la enfermería de la plaza.

Témese que tenga desgarrados los músculos del intestino recto.

Al terminar la corrida numerosísimo público se estacionó ante la enfermería para adquirir detalles de la cogida.

Esta noche, con toda clase de precauciones, ha sido trasladado el diestro desde la plaza a la clínica del doctor Bartrina.

Continúa en estado gravísimo.

Témese un funesto desenlace.

Se ha telegrafado a la familia de Malla, para que vaya algún individuo de la misma a asistir al diestro.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

Los compañeros de este se hallan apenadísimos.

En el resto del frente siguen los duelos entre la infantería y la artillería.

En el Cáucaso, hacia Mesnil, los turcos, apoyados por los kurdos, tomaron la ofensiva en Serdech.

Mediante una serie de contraataques y cargas de caballería muy violentas, les obligamos a desistir de su propósito, causándoles pérdidas considerables.

**La Liga para la paz**  
En Washington se reunió la Liga para asegurar la paz.

El Presidente de la república de los Estados Unidos pronunció un discurso en el que declaró que si América interviniera en favor de la paz pediría la creación de una asociación universal en todas las naciones, que garantizara la libertad de los mares en provecho mundial e impidiera toda guerra, contraria a los tratados.

Añadió que, observando estos principios, se asegurara la integridad territorial y la independencia política de todas las naciones.

**Griegos y búlgaros**  
Despachos recibidos de Atenas dicen que las escasas guarniciones griegas de la frontera se opusieron a la marcha de los búlgaros, que violaban tales fronteras.

Sus fuertes dispararon veintiocho cañonazos. Una comisión de oficiales alemanes informó al jefe de un destacamento griego de que tenían orden de ocupar el fuerte de Rupel y recurrirían a la fuerza para conseguirlo.

En su virtud, los griegos lo evacuaron.

**Espías**  
Comunican de París que la policía de Neuchâtel ha detenido a varias mujeres, ocupándoles documentos comprometedores.

Se hacían pasar por francesas, pero son alemanas que se dedicaban al espionaje.

**Desembarco de serbios**  
Frente a Salónica desembarcaron numerosas tropas serbias, burlando la vigilancia del enemigo.

**Elogios a los turcos**  
La prensa de Viena saluda a los delegados turcos, con motivo de su despedida de aquella capital, y dice que dejan un grato recuerdo de sus relevantes méritos.

Añade que ellos se han convencido de que la alianza germano-búlgara no se debe a la diplomacia, sino a la imborrable reciprocidad de intereses, asentada sobre una base real.

También afirma que han comprendido clarísimamente los problemas políticos.

**Sustitución de un Embajador**  
En Londres se dice que el Embajador de Alemania en los Estados Unidos ha manifestado al Kaiser el deseo de que se le sustituya.

**Los búlgaros**  
Telegrafían de París que el día 25 del actual un regimiento búlgaro ocupó el fuerte de Rocapel, ordenando a los griegos que lo evacuaran.

Después continuó el avance y se apoderó de los fuertes de Camorro y Dragotin.

Créese que los búlgaros pretenden ocupar todas las fortificaciones griegas ocupadas a raíz de la última guerra.

**Bombardeo**  
Una escuadrilla de aeroplanos franceses bombardeó los campamentos búlgaros de Detrich, causando grandes desperfectos.

**Banquete a López Muñoz**  
Telegrafían de Lisboa que en el Palacio Nacional se celebró un banquete en honor del Embajador de España.

Asistió Machado.

Al final se pronunciaron brindis muy elocuentes y expresivos para nuestra nación.

Machado tributó grandes elogios al Rey don Alfonso XIII.

Se entonaron los himnos español y portugués.

Se entonaron los himnos español y portugués.

Se entonaron los himnos español y portugués.

Se entonaron los himnos español y portugués.

Se entonaron los himnos español y portugués.

Se entonaron los himnos español y portugués.

Se entonaron los himnos español y portugués.

Se entonaron los himnos español y portugués.

Se entonaron los himnos español y portugués.

# ESCUELA MILITAR OFICIAL DEL TIRO NACIONAL DE ESPAÑA EN CÓRDOBA

DIRECTOR. — Capitán D. Antonio Márquez García. — ENCARNACION, NUM. 14  
Profesor: Teniente de Caballería Don Tomás Moyano Marmol (para Cuerpos Montados)  
El curso próximo empezará en 1.º de Junio — Los que soliciten matricularse lo harán antes de dicha fecha, en Secretaría (CALLE CABEZAS, n.º 3, de 11 a 1 y de 3 a 5) ó en las siguientes

**SECCIONES DE LA MISMA**  
LUCENA. — Profesor, Capitán D. Pío Belouqui Alvarez-Osorio. — Pedro Angulo, 2.  
PUENTE GENIL. — Profesor, Capitán D. Miguel Rivas Morales. — Madre de Dios, 25.  
MONTORO. — Profesor, Teniente D. Rafael Ruiz Montes. — Estrella, 3.  
BLMEZ. — Profesor, Teniente D. Juan Machado Martínez — Coso, 2.  
HINOJOSA. — Profesor, Teniente D. Juan Murillo Moyano. — Jerez y Caballero, 43.  
Alumnos matriculados en este Centro desde 1.º de Diciembre último. 77  
Obtuvieron el Certificado de Aptitud. 78  
Se dan clases gratuitas a todos los que lo soliciten, siempre que sean pobres.

A las 5.15 de esta mañana ha llegado el tercer batallón de dicho regimiento, organizado en la forma antes expresada.

En la estación esperaban a los expedicionarios el gobernador militar de la provincia general don José Chacón Pérez, el general de brigada don Francisco Perálvarez Vallejó que ha sido coronel del regimiento de la Reina, el jefe de Estado Mayor de la plaza don José Centaño, el comandante sargento mayor de la misma don Diego García Santos, el ayudante del general Chacón comandante don Ricardo Torres Linares, los jefes y oficiales que forman la representación del regimiento expedicionario, representantes del regimiento de Sagunto, Segundo, Establecimiento de Remonta, Yeguada Militar, Zona de Reclutamiento y Caja de Reclutas de esta capital, Depósitos de Sembrantes y de Caballería, Ingenieros, Intendencia, Sanidad Militar y jefes y oficiales de otros cuerpos que actualmente se encuentran en Córdoba.

A pesar de la lluvia y lo imprevisto de la hora también acudió numeroso público para recibir a las citadas fuerzas.

Al entrar el tren en agujas los soldados entonaron con júbilo el himno del regimiento. Todos vienen satisfechos y con excelente aspecto, congratulándose de volver a España después de cumplir su deber en los campos africanos.

De la oficialidad y tropa que forman el batallón y que salieron de Córdoba para Larache, vuelve escaso número y entre los primeros figura el capitán don Gregorio García Santos.

Momentos después de detenerse el convoy, el coronel ordenó que se tocara llamada y acto seguido la fuerza descendió de los vagones con gran rapidez y orden formando en uno de los andenes.

Después de calar bayonetas, bajó de uno de los departamentos del tran el oficial abanderado conduciendo la enseña de la Patria que fué saludada por la tropa presentando armas y se descurrieron con respeto todos los concurrentes en tanto que las bandas de música, tambores y cornetas interpretaban la Marcha Real.

Seguidamente la fuerza salió al patio principal de la estación y se dirigió al cuartel de la Victoria por la carrera del Pretorio, paseo del Gran Capitán, avenida de Canalejas y paseo de la Victoria hasta el cuartel antes citado, en donde se alojó.

Desfiló frente a la plaza de toros delante de los generales señores Chacón y Perales.

En el momento de cerrar este número se efectúa el desembarco del tren regimiento, ganado y material del regimiento.

Muy cordialmente, con el mayor entusiasmo, enviamos nuestro saludo de bienvenida al regimiento de la Reina, que regresa de la campaña de África, en la que se ha batido valientemente por la patria, incorporando nuevos lauros a su brillante historia.

A su casa de Córdoba vuelve al cabo de unos cuatro años de lucha abnegada, de sacrificios, de penalidades. Bien venidos sean los hermanos nuestros que han cumplido con el más grato de los deberes: el de servir a la patria. Ante ellos se abren los corazones y Córdoba les saluda con estas palabras entusiásticas que salen del alma: ¡Viva el regimiento de la Reina!

**Comesibles finos y Chacina**  
JOAQUIN CASTILLA PALACIOS  
Horno del Cristo y Bataneros, 2  
La primera en Córdoba que presenta sus artículos en pureza, calidad y precios módicos. Garbanzas finas de Castilla a 0.75 kilo. Para embutidos visitad esta casa. Se han recibido dátiles, clase extra, a 1.20 kilo.

**VENTA** Se oyen proposiciones para la venta de la casa plaza de San Felipe, número 7. Pueden dirigirlas al procurador don Juan Ramirez Castuera.

**CAFES "GRAN CAPITAN," y "CERVECERIA,"**  
PROPIETARIO: ANTONIO TORRES  
NEVERIA, CAFE, VINOS Y LICORES  
SALON DE BILLAR  
Los trabajos de este establecimiento están a cargo de los Hnos. Torres. — Teléfonos núms. 31 y 142

**GRAN CAFÉ "LA PERLA,"**  
I. GONDOMAR, I  
El más cómodo y céntrico de la población  
HELADOS PARA HOY  
Mantecado. — Granizada de Almendra. — Granizada de Limón.

Especialidad de la casa en chocolates con pasas a 30 céntimos. — Cerveza helada al grifo y en botellas de todas marcas. — Refrescos gaseados. — Vinos y licores nacionales y extranjeros.  
Servicio permanente y domicilio.  
TELEFONO NUM. 4

**"LA PERLA,"**  
Gran Establecimiento de Confeitería  
EL MAS Suntuoso DE ESPAÑA  
Casa fundada en 1879.  
La más importante de Córdoba.  
Premiados sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones.  
Artículos para regalos.  
Cajas novedad llenas de bombones selectos. Caramelos de todas clases.  
Gondomar, I. — Sevilla, 1 y 3  
CÓRDOBA

# AMORES Y QUIJOTADAS

POESIAS DE  
Jesús Rodríguez Redondo

## EL TIEMPO

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 30.20. — Idem ídem a la sombra, 24.00. — Idem mínima, 11.60. — Idem media, 17.80. — Oscilación, 12.40. — Agua de lluvia en milímetros, 00.00. — Agua evaporada en milímetros, 7.20

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:  
Altura barométrica en milímetros a 0° 754.50. Temperatura a la sombra 18.20. — Idem del termómetro humedecido, 14.00. — Tensión del vapor, 9.50. — Humedad relativa, 60.00. — Estado del cielo, casi desp. — Dirección del viento, S O — Fuerza, ventolina. — Velocidad en kilómetros 322.90.

## Horario de trenes

Trenes ascendentes

N.º	CLASE DE TRENES	CÓRDOBA		
		Horas de		
		Llegada	Parada	Salida
1	Mixto para Madrid...	1'25	35	2'10
17	Mercancía con viajeros hasta Menjibar...			6'05
179	Mercancía con viajeros hasta Villa del Río...			9'25
99	Mixto regional de Sevilla...	10'20		
93	Rápido para Madrid...	12'06	6	12'12
21	Correo gral. para ídem...	15'50	25	16'15
87	Mixto regional hasta Menjibar...			18'20
97	Idem ídem de Sevilla...	20'25		
91	Expres para Madrid...	22'55	15	23'11

Entrada y salida de trenes de la Estación Central.

N.º	CLASE DE LOS TRENES	Horas de	
		Llegada	Salida
48	Mixto de Marchena...	1'05	
3	Mixto de Málaga...	1'20	
4	Mixto para Málaga...		2'25
44	Mixto para Marchena...		2'36
84	Expres para Málaga...		6'20
2	Correo para Málaga...		11'15
42	Correo para Marchena...		11'30
41	Correo de Marchena...	15'40	
97	Correo de Málaga...	15'55	
83	Expreso de Málaga...	22'39	

Entrada y salida de trenes de la Estación de Cercadilla.

N.º	CLASE DE LOS TRENES	Horas de	
		Llegada	Salida
214	Mixto de Belmez...	0'45	
211	Mixto para Belmez...		3
242	Carreta para Marchena...		1'25
213	Carreta para Belmez...		8
203	Idem de Puente Genil...	10	
12	Correo de Belmez...	10'10	
11	Correo para Belmez...		16'30
204	Carreta para Pte. Genil...		16'40
312	Carreta de Belmez...	19'33	
241	Idem de Marchena...	21'50	

## LA BOLSA

Cotizaciones del día 27.  
Efectos públicos españoles. — 4 por 100 perpetuo interior, 74.40. — 5 por 100 amortizable, 96.70. — Cédulas hipotecarias 4 por 100 500 pesetas, 96.90.

Valores de sociedades nacionales. — Banco de España, 472.00. — Compañía Arrendataria de Tabacos, 299.00. — Banco Hipotecario, 000.00. — Banco Hispano-Americano, 124.00. — Banco Español de Crédito, 95.50.

Valores locales. — Sociedad Eléctrica de Casillas, 100.00. — Acciones de la Plaza de Toros, 1.500.

Cambios sobre el extranjero. — París a la vista, 84.75. — Londres a la vista, 23.90.

## ENSUEÑOS

POESIAS DE FRANCISCO AREVALO  
De venta en todas las librerías y en la casa del autor, Munda, 1 duplicado.

Con el objeto de satisfacer la creciente demanda de ejemplares del DIARIO y para mayor comodidad del público, los números sobrantes de la tirada corriente quedan puestos a la venta en los kioscos de la Tendillas, la calle del Conde de Gondomar y la Estación, dejándose de expedirlos en la Administración de este periódico.

# EXPOSICIÓN DE MÁRMOL

OBDULIO BLANCAS  
MARÍA CRISTINA, 19. - TELÉFONO 221. - CÓRDOBA

